

LIBROS

LIBROS

La Universidad de León: De la Escuela de Veterinaria a la Universidad).

(The University of León: from the Veterinary School to the University).

Por MIGUEL CORDERO DEL CAMPILLO.

Un volumen de 528 páginas, en formato 155 X 215, papel estucado, con más de 170 ilustraciones en blanco y negro; grabados en oro al lomo y sobrecubierta a todo color, plastificada. Editorial Everest, León. Precio: 1.500 pesetas.

La obra del profesor Cordero del Campillo constituye una historia completa del desarrollo universitario en León, nucleado en torno a la vieja Escuela Subalterna de Veterinaria, que se fundó en 1852.

La parte fundamental y más completamente documentada es la relativa a la historia de la Facultad de Veterinaria, pero también se incluyen amplios informes históricos que hacen referencia a la vida en la ciudad de León, antes de la erección del centro veterinario y durante su existencia.

Como antecedentes universitarios se citan el Estudio de Sahagún y el Colegio de la Compañía de Jesús, así como las preocupaciones municipales por lograr para la ciudad una Universidad (capítulo I).

La creación de la Escuela se enmarca en la tradición ganadera del Reino de León, desde la prehistoria, y se enlaza con la rica documentación municipal sobre mercados de carnes y pescados, pesca y caza, pastos y montes, renombradas ferias y noticia de albéitares herradores y arrieros de la ciudad (capítulo II).

Una minuciosa descripción de los diversos emplazamientos que ha tenido el centro en su azarosa vida se incluye en el capítulo III. De gran valor histórico es la referencia a los diversos planes de estudio que se han seguido (capítulo IV), así como la noticia de los diversos tipos de profesores y otro personal, que se recogen alfabetizados en el capítulo V.

En el capítulo VI, el autor ha recreado un curso académico, con todas sus incidencias, basándose en documentos. Los diversos tipos de alumnos, las clases, la disciplina escolar, la enseñanza en sus diversos aspectos, la convivencia del profesorado y otros datos relativos a las relaciones con el Ejército, la vida política y social se recogen con un abundante muestrario de situaciones.

An. Fac. Vet. León. 1983. 29. 399-400.

La historia de las otras recientes Facultades (Biología, Derecho y Filosofía y Letras) ocupa los capítulos VII y VIII. Las Escuelas Universitarias, comenzando por la de Magisterio, para seguir en el orden de su creación con la de Estudios Empresariales, Ingeniería Técnica Minera, Ingeniería Técnica Agrícola y Escuela de A.T. Sanitarios, se estudian en el capítulo IX.

Finalmente se describe, con bastantes pormenores, la lucha de la sociedad leonesa por alcanzar su propia universidad, en el capítulo X.

Cada capítulo va acompañado de numerosas notas finales. La obra tiene, además, una amplia referencia de fuentes y bibliografía y sendos índices, onomástico y de capítulos.